



# 三田中だより

平成30年度 12月号

平成30年 12月7日

港区立三田中学校

「納得のいく自分」をたくさんつくる

～「全力で取り組み、全力で楽しむ」精神～

校長 渡邊 常次

今年も12月を残すだけとなりました。皆さんにとって、どんな年だったのでしょうか。自分自身で、今年を総括し、振り返る時期になりました。三田中全体としては、体育祭や合唱コンクールなどの行事の成功が目立ちます。そこで皆さんが、培ったものは、どんな力だったのでしょうか。「・・・学校行事には、全力で取り組み、全力で楽しむことの大切さを知りました。」(3年生)その力は、常に前向きな姿勢をつくりだしました。「・・・人生勝ち負けじゃなくて自分のためになったのか、楽しかったのかが一番大切だということです。」(3年生)「・・・結果は金賞ではなかったけれど、それ以上に「やりきった」という感情が僕をさらに笑顔にさせた。後悔のない負け方で、楽しかった。」(3年生)3年生の3人の作文を抜粋しましたが共通していることは何でしょうか。すべての結果に「自分が納得している」ことです。勝っても、負けても素直にそれを受け入れる。特に、勝てなかった時も「納得のいく自分」がいる。どうしてでしょうか。単純明快です。全力で取り組んだからです。物事に全力でぶつかると後悔という気持ちが生まれず、逆に頑張った自分に納得し、すがすがしい気持ちが残る。結果にかかわらず「納得のいく自分」をたくさんつくることは、大きな自信をもつことになり、前向きに人生が生きられる。そんなことをみんなで体験し、学びました。行事に限らず、勉強(受験)も部活も委員会活動も全部一緒です。様々な場面で「全力で取り組み、全力で楽しむ」精神で、後悔のない、「納得のいく自分」づくりに励みましょう。当たり前の日常生活の中での積み重ねが大切です。

さて、12月1日(土)に、もちつき大会が実施されました。PTA、保護者、保護者OB、三田地区委員会の方々が大勢、駆けつけてくださり、前日の準備から本番でのもちつきの指導まで大変お世話になりました。この日、生徒たちは、もちをつくよりも、つきたてのおもちと熱々の豚汁をいただくほうで、大活躍でした。どの生徒も、本当に、おなかがふくれるくらいいいいただいて大満足でした。いつも、保護者の方、地域の方の三田中生に寄せる温かなお気持ちや愛情を感じて感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございます。これからもご支援・ご協力よろしく願いいたします。

12月3日(月)から三者面談が始まりました。生徒の原形は、家庭で育まれます。個性とっていいかもしれません。それを家庭と学校で協力してさらに良い方向に伸ばしていきます。生徒自身も学校で、主体的に様々なことを学び、吸収して、地域や社会に飛び立ち、自ら大きく成長していきます。そういう意味では、生徒の家庭での姿、学校での姿の情報交換をして、大人が生徒の正確な姿を捉えることは、生徒の資質や能力を伸ばすうえでとても大切なことです。そのためにも、三者面談で、生徒に寄り添いながら、率直で、ざっくばらんな情報交換ができればと考えております。ご協力お願いいたします。

3年生は、校長・副校長面接練習も始まりました。面接資料には、身だしなみ、返事、あいさつ、お辞儀の仕方など詳細な情報があります。あいさつ、返事、発言など、家庭や学校、ご近所を練習の場として活用して、身に付けていくことの重要性も説かれています。意識化、習慣化して、自分のものにしていくということです。3年生の面接力は、随分、向上しました。本番に向け油断することなく、磨きをかけていきましょう。

さあ、冬本番。厳しい寒さを三田中の豊かな団結力と温かさで乗り切っていきましょう。

# MITA NEWS

## ○英語発表会に参加しました。

11月7日(水)、平成30年度港区中学校英語発表会が赤坂区民センターで行われ、3年生の男子2名と女子1名が代表として参加しました。

そして、そして3年女子のスピーチが3位になりました。おめでとうございます。

3年男子「A.I. is no longer Fiction」 3年女子「Service with a Smile」

3年男子「The Sea of Smartphone」

3人は11月12日(月)の朝礼で、スピーチを披露してくれました。



## ○避難訓練(不審者対応)と薬物乱用防止教室を実施しました。



11月26日(月)6校時、不審者が校内に侵入した想定で、避難訓練を行いました。警察の方が扮する不審者が校内に侵入し、奇声をあげたり教室のドアをたたいたりしました。その際の通報の仕方、教室への侵入を防ぐ障壁の築き方、安全な避難の方法を学びました。避難訓練後は体育館に集合し、三田警察署スクールサポーターの方より薬物乱用防止についてお話をしていただき、ネットランチャーを使う場面やDVDも見せていただきました。

## ○もちつき大会を行いました！

12月1日(土)、三田中学校PTAが主催し三田地区委員会後援のもと、もちつき大会が行われました。前日に給食委員がもち米を研ぎ、PTAの方が豚汁用の野菜を切って、下ごしらえと会場設営をしました。当日は朝7時前から、PTAやそのOBの方、地域の方がお湯を沸かしたりもち米を蒸したりの準備を始め、最初のもち米が蒸し上がるころ、体育館でもちつき大会のセレモニーが行われました。三田地区委員会会長、PTA会長の挨拶に続き、生徒会長の2年男子も生徒全員に質問を交えた挨拶をし、もちつき大会の始まりを盛り上げました。蒸し上がったもち米はそれぞれ3つの臼に入れられ、生徒も交替しながら杵でつきました。つき上がったおもちはPTAの方々に丸めていただき、あんこ、海苔、きな粉を和え美味しくいただきました。



多くのPTAやOBの方、地域の皆様に支えていただいたもちつき大会は、盛会の中で終わることができました。ご協力をいただいた皆様、本当にありがとうございました。



## ○入選おめでとうございます！

税の作文：芝税務署長賞 3年女子 東京都港都税事務所長賞 3年女子

芝納税貯蓄組合連合会会長賞 3年男子 同(標語) 3年女子

港区交通安全ポスターコンクール：銀賞 1年女子、銅賞 1年女子2名

薬物乱用防止ポスターコンクール：2年女子 紙面の関係上、その他の表彰は次号でお知らせいたします。

## ☆ 12月上旬～1月上旬のおもな予定 ☆

12月7日(金) 音楽鑑賞教室(3年)、三者面談(終)  
12月10日(月) 朝礼、専門委員会、子どもサミット  
12月17日(月) 生徒会朝礼  
12月20日(木) 避難訓練  
12月21日(金) 大掃除 1カット

12月25日(火) 終業式、安全指導  
12月26日(水) ～1月7日(月) 冬季休業日  
12月29日(土) ～1月3日(木) 学校閉鎖期間  
1月8日(火) 始業式、安全指導  
1月9日(水) スプリングコンテスト(1年)、4カット

